



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(Del 5 al 9 de junio de 2023)

Economía: previsiones económicas de primavera 2023 de BusinessEurope

08/06 A pesar de que la caída de los precios de la energía gracias a un invierno suave ha evitado que la economía europea caiga en recesión, la situación para las empresas sigue siendo complicada. BusinessEurope sitúa las previsiones de crecimiento de la economía de la UE en el 0,7% en 2023 (+0,1pp frente a las previsiones de otoño 2022), aumentando hasta el 1,6% en 2024, con la inflación de la zona euro promediando un 5,4% en 2023 y moderándose hasta el 2,7% en 2024. Todo ello sujeto a un riesgo de corrección debido a la inestabilidad geopolítica. BusinessEurope considera que las decisiones de política monetaria del BCE pueden lastrar el crecimiento a corto plazo, pero son clave para tratar moderar la inflación e incide en que, en un contexto de altos costes de financiación para las empresas, es necesario que los colegisladores doblen sus esfuerzos por hacer de la UE un lugar más atractivo para la inversión. Además, señala que un pronto acuerdo sobre la revisión del Pacto de Estabilidad y Crecimiento debe evitar una excesiva flexibilidad en la aplicación de sus normas, conservando asimismo los valores del 3% de déficit y 60% de deuda como referencia. Por último, BusinessEurope insta a los interlocutores sociales a evitar caer en una espiral dañina precios-salarios. [Más información](#)

Justicia y Asuntos de Interior: principales resultados del Consejo JAI

08-09/06 En la jornada de asuntos de interior, el Consejo adoptó su posición sobre las propuestas de Reglamento relativos al procedimiento de asilo y la gestión del asilo y la migración. Sobre este último, España opinó que el acuerdo supone un paso importante para que la UE cuente con un sistema de asilo y migración “más eficaz, solidario y justo”. Además, el Consejo debatió sobre el estado del área Schengen y el acceso a datos para la aplicación eficaz de la ley y adoptó una Decisión mediante la cual se autoriza la apertura de las negociaciones con el Reino Unido sobre un acuerdo relativo a la cooperación e intercambio de información en materia de competencia. En la sesión que se está celebrando hoy dedicada a justicia, el Consejo tratará de adoptar su posición sobre las propuestas relativas a (i) la protección de las personas que realizan actos de participación pública frente a las demandas judiciales manifiestamente infundadas o abusivas, (ii) la prevención y lucha contra la trata de seres humanos, (iii) la recuperación y decomiso de activos, (iv) la lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica y (v) la criminalización de la vulneración de las medidas restrictivas. Asimismo, prevé aprobar Conclusiones sobre la seguridad de las personas LGBTI. [Más Información](#)

Transporte: acuerdo en trilogos sobre el despliegue de sistemas de transporte inteligentes

08/06 Los legisladores alcanzaron un acuerdo en trilogos sobre la propuesta de Directiva que establece un marco para la implantación de los sistemas de transporte inteligentes en el sector del transporte por carretera y para las interfaces con otros modos de transporte. Desde el Parlamento Europeo se promovió la ampliación de su alcance a servicios como la información multimodal, reservas y billeteo, comunicación entre vehículos e infraestructuras o movilidad automatizada. El Consejo por su parte destaca cómo el texto es un paso en la buena dirección para hacer de la UE un lugar más inteligente, seguro y eficiente, y con una movilidad más sostenible. Como próximos pasos, el acuerdo deberá ser refrendado por ambas instituciones antes de su entrada en vigor. *Más información: [Consejo](#), [Parlamento](#)*

Energía: carta de BusinessEurope con vistas al próximo Consejo de Energía de junio

08/06 BusinessEurope remitió una carta al Comité de Representantes Permanentes de los Gobiernos de los Estados miembros a la luz de la aprobación de la orientación general de la reforma del mercado eléctrico prevista para el próximo Consejo de Energía del 19 de junio. Defendiendo una mejora de la industria europea mediante el diseño del mercado de la electricidad, la patronal europea pone el foco en (i) la importancia del papel de los Acuerdos de Compra de Energía (PPAs), (ii) la voluntariedad del uso de los Contratos por Diferencias a nivel de los Estados miembros y un reparto de los ingresos generados orientados a todos los consumidores, incluidas las empresas, y (iii) la ampliación de las disposiciones relativas a la energía compartida a todas las empresas de cualquier tamaño. *Más información*

Relaciones exteriores: una nueva agenda para las relaciones de la UE con América Latina y el Caribe

07/06 La Comisión Europea y el Servicio Europeo de Acción Exterior presentaron una Comunicación conjunta para consolidar una asociación estratégica renovada entre la UE y América Latina y el Caribe. A tal fin, el texto propone una serie de prioridades y acciones clave entre las que destacan: (i) intensificar el diálogo entre la UE y la CELAC, mediante la celebración de cumbres más periódicas y un mecanismo permanente de coordinación; (ii) concluir el acuerdo comercial UE-Chile y avanzar hacia la firma y ratificación de los acuerdos con México y Mercosur; (iii) desarrollar e implementar proyectos de inversión en favor de una doble transición verde y digital y de sistemas sanitarios resilientes en el marco de la Agenda de Inversión Global Gateway UE-ALC; (iv) reforzar la cooperación en materia de ciberseguridad; (v) fortalecer la colaboración en materia de educación e investigación; y (vi) apoyar el sistema multilateral de derechos humanos. Se prevé que dichas propuestas sirvan de base para el diálogo entre ambas partes con vistas a la próxima Cumbre UE-CELAC que se celebrará en Bruselas los días 17 y 18 de julio, bajo presidencia española del Consejo de la UE.

Más información

UE-Mercosur: declaración de BusinessEurope y la Confederación Nacional de Industria de Brasil (CNI)

09/06 Con vistas a la visita de la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, a Brasilia la próxima semana, BusinessEurope y la CNI publicaron una declaración conjunta en apoyo a la firma y ratificación del Acuerdo de Libre Comercio UE-Mercosur. El texto, además de subrayar la importancia de Brasil como socio comercial de la UE y del acuerdo como una respuesta estratégica y comprensiva ante el contexto internacional actual, insta a los líderes a aprovechar la oportunidad que representa la actual presidencia sueca y la próxima presidencia española del Consejo, así como la presidencia pro tempore de Brasil de Mercosur, para avanzar hacia la conclusión del mismo. Además, en lo que respecta a las negociaciones en curso relativas al Protocolo Adicional por el que se pretende dar respuesta a las preocupaciones europeas

en materia de deforestación y desarrollo sostenible, ambos interlocutores animan a los negociadores a alcanzar un acuerdo equilibrado y beneficioso para ambas sociedades. [Más información](#)

Mercado Único: el Consejo adopta su posición negociadora sobre el SMEI

07/06 El Consejo aprobó su mandato negociador sobre la propuesta de Reglamento por el que se establece un Instrumento de Emergencia del Mercado Único (SMEI). Respecto a la propuesta presentada en septiembre de 2022 por la Comisión Europea, el texto del Consejo limita el alcance de la norma a las libertades del mercado único y las medidas que puedan distorsionar su funcionamiento en tiempos de crisis. Además, trata de aportar mayor claridad en las definiciones, a la vez que refuerza el papel del Consejo en la activación, extensión y desactivación del modo de vigilancia y en la adopción de las listas de productos pertinentes para las crisis. De manera reseñable, el Consejo aboga por eliminar el poder de la Comisión para requerir que los Estados miembros constituyan reservas estratégicas y para pedir a las empresas que prioricen la producción de ciertos pedidos, aunque mantiene las solicitudes de información obligatorias a las empresas en tiempos de crisis con ciertas restricciones. Los trólogos podrán comenzar una vez que el Parlamento adopte su posición, lo cual se prevé para el mes de septiembre. [Más información](#)

Sector financiero: Conferencia Anual de la Comisión Europea y el BCE sobre integración financiera

07/06 La edición de este año se centró en la evolución de las políticas y del mercado en pos de una mejor integración de los mercados de capitales y del sector bancario europeo. Mairead McGuinness, comisaria europea de Servicios Financieros, Estabilidad Financiera y Unión de Mercados de Capitales (UMC), reconoció que los intereses enfrentados entre Estados miembros lastran los avances en la compleción de la UMC al ver las distintas propuestas legislativas como iniciativas aisladas y no de conjunto. Por su parte, Luis de Guindos, vicepresidente del BCE, recordó que el establecimiento de un Sistema Europeo de Garantía de Depósitos, como tercer pilar, es el elemento que resta para lograr la Unión Bancaria. Finalmente, la vicepresidenta primera del Gobierno Nadia Calviño, se refirió a la necesidad de fomentar la cooperación entre supervisores financieros y digitales para asegurar que la transformación digital contribuye a mejoras en el funcionamiento de la economía europea. [Más información](#)

Presupuesto UE: propuesta de la Comisión Europea para 2024

07/06 Con el objetivo de impulsar prioridades comunitarias como las transiciones verde y digital, la creación de empleo, la resiliencia de la economía y el papel de Europa en el mundo, la Comisión Europea presentó un borrador de Presupuesto General de la UE para 2024 por valor de 189.300 millones €, complementado por alrededor de 113.000 millones € en subvenciones provenientes del NextGenerationEU. Entre otros, se destinarán 53.800 millones € a la PAC, 12.800 millones al programa Horizonte Europa, 10.300 millones a política social, 4.600 millones a inversiones estratégicas, 1.600 millones en materia de defensa y 947 millones a la mejora del funcionamiento del mercado único. En lo que respecta a Ucrania, el Ejecutivo europeo prevé evaluar medidas de apoyo adicionales en la revisión intermedia del MFP 2021-2027 del 20 de junio. Como próximos pasos, Consejo y Parlamento deberán adoptar sus posiciones y alcanzar un acuerdo interinstitucional antes del 13 de noviembre. [Más información](#)

NextGenerationEU: traslado a la Comisión Europea de la adenda al Plan de Recuperación de España

06/06 El Gobierno de España remitió a la Comisión Europea la adenda al Plan de Recuperación, incluyendo 18 reformas y 25 inversiones adicionales, pudiendo alcanzar así una financiación adicional por valor de 94.344 millones €. De estos, 7.700 millones corresponderían a transferencias adicionales, 2.644 millones se canalizarían a través del programa REPowerEU y los 84.000 millones restantes serían préstamos con

condiciones favorables. Entre las reformas, destacan las relativas al fortalecimiento del entorno empresarial y la atracción de trabajadores cualificados, la agilización de los permisos para la ejecución de proyectos en el campo de las energías renovables y la reforma del mecanismo precios regulados de la electricidad al por menor. Por su parte, las inversiones tratan el apoyo a la competitividad de las PYME y a los PERTE. El Ejecutivo europeo cuenta ahora con dos meses para estudiar la solicitud y dar su visto bueno. *Más información:* [Comisión Europea](#), [Gobierno](#)

Defensa comercial: acuerdo provisional global sobre un instrumento contra la coerción económica

06/06 Los colegisladores alcanzaron un acuerdo político global sobre la propuesta de Reglamento relativa a la protección de la UE y de los Estados miembros frente a la coerción económica por parte de terceros países. El instrumento tiene como objetivo disuadir la coerción económica de terceros países a través de medidas que afectan el comercio o la inversión, como la imposición de restricciones comerciales. Con vistas a su adopción, tanto el Parlamento Europeo como el Consejo deberán ratificar formalmente el acuerdo. La entrada en vigor está prevista para el otoño de este año. *Más información:* [Parlamento Europeo](#); [Comisión Europea](#)

Servicios financieros: acuerdo en trilogos sobre la conclusión de contratos a distancia

06/06 Los colegisladores alcanzaron un acuerdo en trilogos sobre la propuesta de Directiva relativa a los contratos de servicios financieros celebrados a distancia, que tiene por objeto mejorar la protección de los consumidores en el ámbito digital y servir como “red de protección” cubriendo todos aquellos servicios financieros que no cuentan con algún tipo de legislación sectorial. Desde el Parlamento Europeo destacan cómo se modernizarán las normas sin aumentar la carga burocrática para las empresas, mientras que el Consejo asegura que dará pie a una simplificación de la legislación y a la creación de un marco de igualdad a la hora de concluir acuerdos online. Como próximos pasos, el acuerdo deberá ser refrendado por ambas instituciones antes de su entrada en vigor. *Más información:* [Consejo](#), [Parlamento](#)

Lucha contra el crimen: acuerdo en trilogos sobre el acceso a información financiera

06/06 Consejo y Parlamento Europeo alcanzaron un acuerdo en trilogos sobre la propuesta de Directiva relativa al acceso de las autoridades competentes a los registros centralizados de cuentas bancarias a través del punto de acceso único, avanzando en los esfuerzos de la UE por luchar contra el crimen financiero. Se acordó la mejora del flujo transfronterizo de datos ubicados en instituciones bancarias por medio de un sistema armonizado que prevenga la creación de obstáculos tras su transposición en los distintos Estados miembros. Asimismo, se refuerza la protección del derecho a la privacidad del ciudadano, el principio de minimización de los datos y el papel de la Europol a la hora de llevar a cabo análisis conjuntos. Como próximos pasos, el acuerdo deberá ser refrendado por los colegisladores antes de su entrada en vigor. *Más información:* [Consejo](#), [Parlamento](#)

Comercio digital: BusinessEurope identifica medidas clave para facilitar el comercio digital internacional

06/06 Frente al avance en el proceso de digitalización de la economía y su impacto sobre el comercio, BusinessEurope identifica una serie de medidas para su facilitación, promoviendo la convergencia de regulaciones digitales y creando un entorno propicio para la inversión. Entre otras, la ausencia de un marco multilateral fomenta la fragmentación de los mercados internacionales, siendo esencial el garantizar los secretos comerciales y el flujo libre de datos transfronterizos. Además, las normas que componen el acuerdo UE-Reino Unido sobre libre comercio y cooperación en materia digital deberían servir como base de las

futuras negociaciones con otros socios comerciales. Se debe, igualmente, tomar como prioridad la conclusión del acuerdo en el marco de la OMC sobre e-commerce, así como considerar en los análisis de impacto de la legislación europea las consecuencias sobre el comercio y la inversión, y la competitividad de las empresas europeas fuera del mercado interior. [Más información](#)

CESE: contribución de la sociedad civil organizada a la autonomía estratégica europea

05/06 En el marco de la reunión extraordinaria de la Mesa del Comité Económico y Social Europeo (CESE) celebrada en Madrid, la institución organizó una conferencia para abordar la contribución de la sociedad civil a la autonomía estratégica europea. Durante el encuentro, el presidente del CESE, Oliver Röpke, incidió en que para alcanzar un progreso económico y social equilibrado la UE necesita una mayor autonomía estratégica, un diálogo social europeo más fuerte, y una participación real de las organizaciones de la sociedad civil. Asimismo, destacó la participación de Pascual Navarro, secretario de Estado para la UE; Luis Aribayos, secretario general de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (CEPYME); Teresa Díaz, directora del Departamento Social y Laboral de CEPYME; y Rosa Santos, directora del Departamento de Relaciones Laborales de CEOE. [Más información](#)

Política monetaria: diálogo parlamentario con el Banco Central Europeo

05/06 Christine Lagarde, presidenta del BCE, mantuvo un nuevo diálogo monetario con la comisión parlamentaria ECON centrado principalmente en la interacción entre la estabilidad de precios y la financiera y sobre los efectos de la inflación y el endurecimiento de la política monetaria a raíz de la sucesión de medidas adoptadas por la institución. Lagarde animó a los colegisladores a acelerar los avances hacia la compleción de la Unión Bancaria y a dotar de instrumentos que promuevan la resiliencia del sector bancario de la zona euro. En respuesta a eurodiputados de S&D, la presidenta del BCE aseguró que si bien en 2022 se observó cómo ciertos sectores trasladaron el incremento de costes a los consumidores para salvaguardar sus márgenes, en 2023 se está dando en menor medida. En esta línea, reconoció cómo el BCE consideró la idoneidad de celebrar una serie de diálogos entre agentes sociales para evitar que ambas partes quisieran recuperar lo perdido por la inflación importada. [Más información](#)

Ayudas de Estado: debate parlamentario con Comisión Europea sobre ayudas de Estado

05/06 La comisión parlamentaria ECON también debatió con Margrethe Vestager, vicepresidenta ejecutiva de la Comisión Europea, sobre las ayudas de Estado y la respuesta europea a la Ley de Reducción de la Inflación de EEUU. En relación con el nuevo Marco Temporal de Crisis y Transición para las ayudas de Estado, Vestager declaró que la competitividad a largo plazo no puede construirse solo sobre subvenciones, por lo que es necesario que las ayudas públicas se diseñen de tal manera que atraigan capital privado. Además, destacó que el acceso a la financiación es solo uno de los pilares, pero para conseguir el liderazgo europeo en la transición verde también se necesita una mayor simplificación reguladora, personas con las competencias necesarias y un comercio que garantice el buen funcionamiento de las cadenas de abastecimiento europeas. El Grupo S&D abogó por una fuerte intervención estatal, indicando que la política de competencia no debe suponer un obstáculo a la transición ecológica y a la política industrial. Por su parte, el Grupo PPE incidió en la necesidad de evitar la fragmentación del mercado único, algo con lo que Vestager se mostró de acuerdo, mediando por evitar una carrera de subvenciones. Además, insistió en que es preciso contar con proyectos de inversión maduros y bien orientados para apoyar a aquellos sectores en los que existe un riesgo de deslocalización. [Más información](#)

OTROS

- **Migración: el Consejo adopta su posición sobre el permiso único.** (08/06) El Consejo aprobó su mandato negociador sobre la propuesta de Directiva relativa al permiso único para los nacionales de terceros países a residir y trabajar en el territorio de un Estado miembro. El Consejo establece que un trabajador extranjero podrá presentar una solicitud de permiso único desde un tercer Estado o un Estado miembro, y estos últimos tendrán cuatro meses para decidir sobre su concesión. Además, para ofrecer una mayor protección, las personas de terceros países podrán permanecer en el territorio del Estado miembro a pesar de haber perdido su empleo durante dos meses dentro del periodo de validez del permiso único. El Parlamento adoptó su posición el pasado mes de abril, por lo que los trilogos comenzarán próximamente. [Más información](#)
- **Estado de Derecho: propuesta de un nuevo órgano interinstitucional de ética.** (08/06) La Comisión Europea publicó una Comunicación donde propone la creación de un nuevo órgano interinstitucional de ética. Una de sus principales tareas será la elaboración de normas comunes mínimas aplicables a los miembros de las instituciones de la UE y que se referirán a cuestiones como la aceptación de obsequios ofrecidos por terceros o medidas de condicionalidad y transparencia. A continuación, la Comisión Europea invitará a todas las instituciones y órganos consultivos a una reunión el 3 de julio en Bruselas para entablar el diálogo interinstitucional y las negociaciones. [Más información](#)
- **Ayudas de estado: nuevo PIICE en microelectrónica y tecnologías de la comunicación.** (07/06) Bajo el nombre "IPCEI ME/CT" (por sus siglas en inglés), el nuevo Proyecto Importante de Interés Común Europeo (PIICE) busca invertir 8.100 millones € en el desarrollo y despliegue de microelectrónica y tecnologías de la comunicación a lo largo de las cadenas de valor. Se espera además que esta inversión se acompañe de alrededor de 13.700 millones provenientes del sector privado. Están involucrados 14 Estados miembros, entre ellos España, y 56 empresas, entre ellas PYME, para llevar a cabo 68 distintos proyectos. Entre sus objetivos, destaca el desarrollo de sistemas y métodos de fabricación energéticamente eficientes, con su potencial impacto en el desarrollo de tecnologías 5G y 6G, Inteligencia Artificial, computación cuántica, o para sectores en proceso de transición ecológica en el campo de la generación, distribución y uso de la energía. [Más información](#)
- **Portal de Emisiones Industriales: el Consejo adopta su posición negociadora.** (07/06) El Consejo acordó su mandato de negociación relativo a la propuesta de Reglamento sobre la notificación de datos medioambientales por parte de las instalaciones industriales y por el que se crea un Portal de Emisiones Industriales. Se prevé que el Parlamento Europeo adopte su posición en el pleno de julio, con vistas a iniciar los trilogos sobre dicha propuesta. [Más información](#)
- **Salud mental: la Comisión Europea presenta un nuevo enfoque global de salud mental.** (07/06) Como pilar adicional a la Unión de la Salud, el objetivo de esta Comunicación es ofrecer un enfoque intersectorial a la salud mental, equiparándola a la física y basado en tres pilares: (i) prevención, (ii) tratamientos asequibles y de alta calidad y (iii) reinserción tras la recuperación. Para ello, se pondrán en marcha veinte iniciativas con una financiación de 1230 millones € provista por instrumentos europeos. [Más información](#)
- **Financiación: nueva emisión de bonos de la UE.** (06/06) La Comisión Europea emitió 9.000 millones€ en bonos de la UE en la séptima transacción sindicada para 2023, con dos tramos que constan de un vencimiento fijado para el 4 de diciembre de 2029 (3.000 millones €) y el 4 de noviembre 2042 (4.000 millones €). El volumen total alcanza ya en este año el 88% del objetivo marcado de los 80.000 millones para el primer

semestre del año. De éstos, 70.000 millones se dedicarán al NextGenerationEU, y los restantes al programa de asistencia macrofinanciera a Ucrania. [Más información](#)

- **Migración: Plan de Acción para las rutas migratorias del Mediterráneo Occidental y el Atlántico.** (06/06) El Plan presentado por la Comisión Europea se basa en dos pilares. Por un lado, la intensificación del diálogo con países socios para abordar los retos de la migración, reforzando la gestión de fronteras para luchar contra el tráfico ilícito de migrantes. Por otro, el refuerzo de las medidas operativas para la búsqueda, salvamento y procedimientos de retorno. Además, también se tratará de mejorar la eficacia del Mecanismo Voluntario de Solidaridad para aliviar la presión sobre los sistemas de acogida de los Estados miembros de primera entrada. [Más información](#)
- **Elecciones europeas: principales resultados del Eurobarómetro de primavera de 2023 del Parlamento Europeo.** (06/06) Entre las principales conclusiones, se destaca el auge en la intención de voto para las próximas elecciones europeas (67%, a diferencia del 58% en el Eurobarómetro anterior a las pasadas elecciones) y que el 71% de los europeos (64% de los españoles) afirma notar el impacto de la UE en su vida diaria. Entre las áreas que los ciudadanos españoles consideran que deberían de ser prioritarias para el Parlamento Europeo se encuentran la salud pública, la lucha contra la pobreza y exclusión social y el apoyo a la economía y la creación de empleo. Además, el 66% de los españoles, 12 puntos más que en la encuesta anterior, opina que su nivel de vida ha empeorado y solo el 12% piensa que la situación mejorará durante el año siguiente. [Más información](#)
- **Energía: Informe de la Comisión Europea sobre las medidas de emergencia.** (05/06) La Comisión Europea presentó al Consejo un informe sobre la revisión de las medidas relativas a una intervención de emergencia para hacer frente a los elevados precios de la energía de octubre 2022. Entre otros aspectos, considera que dado que la oferta y precios del mercado de la electricidad de la UE han cambiado considerablemente no parece necesario ni aconsejable prolongar estas medidas en el momento actual. [Más información](#)
- **Competencias: resultados de la encuesta anual de 2022 sobre el Pacto por las Capacidades** (05/06): el Pacto fue lanzado en 2020 para la colaboración de autoridades públicas y privadas en acciones de reciclaje profesional y actualización de competencias. Según la encuesta de 2022, desde entonces casi 2 millones de personas se han beneficiado de actividades para el desarrollo de competencias a través de 15.500 programas de formación y la inversión de un total de 160.000 millones € por parte de los miembros del Pacto. [Más información](#)
- **Sanidad: nueva iniciativa entre la Comisión Europea y la OMS en materia de salud digital** (05/06) Tras el acuerdo de cooperación estratégica en materia de salud mundial firmado en diciembre por la Comisión Europea y la Organización Mundial de la Salud (OMS), ambas partes anunciaron una nueva iniciativa en materia de salud digital. A través de la misma, la OMS adoptará el sistema de certificación digital Covid-19 de la UE para crear un sistema mundial que contribuya a facilitar la movilidad internacional y a proteger a los ciudadanos de todo el mundo contra las amenazas sanitarias actuales y futuras. [Más información](#)

EUROSTAT: últimos datos sobre Precios industriales, PIB y Empleo (05/06 – 08/06)

- **Precios industriales:** El descenso mensual de los precios industriales de abril fue del -3,2% en la zona euro y del -2,9% en la UE; en comparación con el mismo mes de 2022 se registró un aumento del 1,0% y del 2,3%
-

respectivamente. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron, en el mismo periodo, del -2,0%, +0,3%, -5,1% y -6,5% respectivamente. [Más información](#)

- **PIB:** Según las últimas estimaciones, el PIB registró una variación intertrimestral del -0,1% en la zona euro y del +0,1% en la UE en el primer trimestre de 2023. Comparado con el mismo periodo de 2022, el incremento fue del 1,0% en ambos casos. En España, Alemania, Francia e Italia fue del +0,5% (+3,8% frente al mismo trimestre de 2022), -0,3% (-0,5%), +0,2% (+0,9%) y +0,6% (+1,9%) respectivamente. [Más información](#)
- **Empleo:** El empleo creció un 0,6% en la zona euro y un 0,5% en la UE en el primer trimestre de 2023, lo que supone a su vez un incremento del 1,6% en ambos casos comparado con el mismo periodo de 2022. En España, Alemania, Francia e Italia la tasa se situó en el +1,3% (+2,5% frente al mismo trimestre de 2022), +0,3% (+1,0%), +0,2% (+1,4%) y +0,8% (+2,2%) respectivamente [Más información](#)

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 12 al 16 de junio de 2023)

COMISIÓN

13/06

- Recomendación del Consejo sobre el desarrollo de un marco de condiciones para la economía social
- Reglamento sobre calificaciones ambientales, sociales y de gobernanza
- Comunicación sobre el marco de finanzas sostenibles
- Recomendación sobre las finanzas de transición

CONSEJO

11-13/06 [Reunión Informal de ministros de Agricultura y Pesca](#)

12-13/06 [Consejo de Empleo, Política Social, Sanidad y Consumidores](#)

- Directiva relativa a la mejora de las condiciones laborales en el trabajo en plataformas digitales
- Directiva sobre las normas relativas a los organismos de igualdad
- Directiva sobre Igualdad de Trato
- Directiva relativa a los valores límite para el plomo y sus compuestos inorgánicos y los diisocianatos
- Semestre Europeo 2023: presentación del Comité de Empleo y el Comité de Protección Social sobre el marco de convergencia social
- Recomendación del Consejo sobre el refuerzo del diálogo social en la UE
- Conclusiones relativas a la integración de una perspectiva de igualdad de género en las políticas, los programas y los presupuestos
- Directiva sobre la protección de los trabajadores contra los riesgos relacionados con la exposición al amianto durante el trabajo - Información de la presidencia del Consejo
- Revisión de los Reglamentos sobre la Coordinación de los Sistemas de Seguridad Social - Información de la Presidencia
- Recomendación del Consejo sobre la intensificación de las medidas de la UE para luchar contra la resistencia a los antimicrobianos de acuerdo con el concepto «Una sola salud»
- Reglamento sobre las tasas y gastos cobrados por la EMA
- Reglamento sobre el Espacio Europeo de Datos Sanitarios
- Reglamento sobre las normas de calidad y seguridad de las sustancias de origen humano destinadas a su aplicación en el ser humano
- Reforzar el ecosistema farmacéutico con miras a favorecer la competitividad y el acceso equitativo a los medicamentos
- Negociaciones con vistas a un acuerdo internacional sobre la prevención, preparación y respuesta frente a las pandemias, así como a las enmiendas complementarias al Reglamento Sanitario Internacional
- Salud mental - Información de la Comisión

- Programa de trabajo de la presidencia española del Consejo - Información de la delegación española

15/06 Eurogrupo**16/06 Consejo de Asuntos Económicos y Financieros**

- Paquete de medidas sobre el IVA en la era digital
- Paquete de medidas sobre inversión minorista
- Propuestas legislativas en curso sobre servicios financieros
- Revisión de la gobernanza económica: Reglamento relativo a la coordinación efectiva de las políticas económicas y a la vigilancia presupuestaria multilateral y Reglamento relativo a la aceleración y clarificación del procedimiento de déficit excesivo
- Revisión de la gobernanza económica: Directiva sobre los requisitos aplicables a los marcos presupuestarios de los Estados miembros
- Decisiones de Ejecución del Consejo en el marco del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia
- Semestre Europeo 2023: Recomendaciones del Consejo relativas a los programas nacionales de reforma de 2023 y por las que se emite un dictamen del Consejo sobre los programas de estabilidad o convergencia actualizados
- Consecuencias económicas y financieras de la agresión de Rusia contra Ucrania
- Preparación de la reunión de los ministros de Hacienda y los gobernadores de los bancos centrales del G20 de los días 17 y 18 de julio de 2022: mandato de la UE para la reunión del G20
- Conclusiones sobre los progresos realizados por el Grupo «Código de Conducta»
- Informe del ECOFIN al Consejo Europeo sobre cuestiones fiscales

PARLAMENTO**Semana plenaria (agenda provisional)****12/06**

- Debate conjunto - Pruebas electrónicas a efectos de enjuiciamiento penal
- Política de competencia: informe anual 2022
- Agencia de la Unión Europea para las Drogas – presentación de informe
- Evaluación de la nueva Comunicación de la Comisión sobre las regiones ultraperiféricas – presentación de informe
- Grandes proyectos de infraestructuras de transporte en la Unión – presentación de informe
- Aplicación de los Reglamentos sobre la iniciativa ciudadana europea – presentación de informe

13/06

- Debate con Nikos Christodoulides, presidente de Chipre
- Votación Pilas y baterías y sus residuos
- Votación de la Ayuda macrofinanciera a Macedonia del Norte
- Votación Proyecto de presupuesto rectificativo relativo a los cambios técnicos derivados de los acuerdos políticos alcanzados en varias propuestas legislativas, entre las cuales, REPowerEU, el Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono y el programa de Conectividad Segura de la Unión
- Votación de la modificación del Reglamento interno del Parlamento Europeo en lo que se refiere a la remisión de propuestas de actos jurídicamente vinculantes a las comisiones y al procedimiento de resolución de conflictos de competencia
- Debate sobre la Ley de Inteligencia Artificial
- Relaciones con la Autoridad Palestina
- Debate sobre cuestiones de asuntos exteriores en presencia del Josep Borrell, vicepresidente de la Comisión y alto representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad

14/06

- Debate sobre la preparación de la reunión del Consejo Europeo de los días 29 y 30 de junio de 2023
- Discurso de Vjosa Osmani, presidenta de la República de Kosovo
- Votación Acuerdo de Colaboración y Cooperación UE-Tailandia
- Votación Acuerdo de Colaboración y Cooperación UE-Malasia
- Acuerdo de colaboración en el sector pesquero UE-Mauricio: Votación del protocolo de aplicación del Acuerdo 2022-2026
- Votación Prácticas de calidad en la Unión

- Debate conjunto – Programa espía Pegasus
- La crisis del agua en Europa – Declaraciones del Consejo y de la Comisión
- Hacer de Europa el lugar donde invertir – Declaraciones del Consejo y de la Comisión
- Enseñanzas extraídas del escándalo «Papeles de Pandora» y otras revelaciones
- Garantía de la seguridad alimentaria y la resiliencia a largo plazo de la agricultura de la Unión
- Ampliación del mandato de la Fiscalía Europea para incluir los delitos de vulneración de las medidas restrictivas de la Unión
- Debates sobre casos de violaciones de los derechos humanos, de la democracia y del Estado de Derecho

Comisiones Parlamentarias (*agenda provisional*)

12/06 **Comisión de Industria, Investigación y Energía (ITRE)**

- Establecimiento del Instrumento de Emergencia del Mercado Único – Aprobación del proyecto de opinión
- Protección de las aguas subterráneas contra la contaminación y estándares de calidad medioambiental en el ámbito de las políticas de agua – Aprobación del proyecto de opinión
- Ley sobre la industria de cero emisiones netas – Examen del proyecto de informe
- Paquete relativo a los mercados del gas natural y los gases renovables y del hidrógeno – Información a la comisión sobre las negociaciones

12/06 **Comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos del Interior (LIBE)**

- Debate urgente sobre la evolución reciente de la situación del Estado de Derecho en Polonia con Didier Reynders, comisario europeo de Justicia.

CESE

13/06 **Mesa del CESE**

14-15/06 **Sesión Plenaria del CESE**